

Creación de la Unidad de Neuropsicología Clínica

A principios de la década de 1980, los avances médico-quirúrgicos aumentaron la supervivencia de pacientes que habían sufrido un traumatismo craneoencefálico o un ictus. Ante esta situación, el Institut Guttmann creó en 1983 la primera Unidad de Neuropsicología Clínica en España, que inició programas de rehabilitación neuropsicológica para personas con daño cerebral. La Dra. Teresa Roig Rovira lideró la unidad hasta su jubilación en 2015.



Celeste Aparicio
Neuropsicóloga
Doctora en Psicología
Institut Guttmann



Alberto García
Neuropsicólogo
Doctor en Neurociencias
Institut Guttmann

- Favorecer la estabilidad conductual de la persona.
- Promover la recuperación de procesos cognitivos alterados.
- Facilitar el ajuste emocional a los cambios generados por las lesiones neurológicas.
- Asistir, y acompañar, a la persona en su tránsito hacia una nueva identidad.
- Proporcionar educación y apoyo emocional a la familia.

Paralelamente a su actividad clínica, la Unidad se ha caracterizado por su dinamismo e inquietud en los ámbitos de la docencia y la investigación.

En el curso académico 1988-89 se inició como centro de prácticas, y desde entonces ha contribuido a la formación académica de más de 350 alumnos del máster en Neuropsicología y Neurología de la Conducta, el máster Universitario en Rehabilitación Neuropsicológica y Estimulación Cognitiva, el máster de Formación Permanente en Rehabilitación Neuropsicológica y el máster en Psicología Clínica y Medicina Conductual, todos de la Universitat Autònoma de Barcelona.

A lo largo de estos años, también se han desarrollado 15 tesis doctorales y se han publicado más de 150 artícu-

Enfoque integral de la Unidad de Neuropsicología Clínica del Institut Guttmann incluye la rehabilitación de aspectos cognitivos, conductuales, emocionales y psicosociales de las personas con daño cerebral adquirido, teniendo en cuenta a la persona en su globalidad e integrando a la familia en todo el proceso asistencial. Los objetivos del programa de rehabilitación neuropsicológica son:



“La Unidad de Neuropsicología Clínica de Institut Guttmann ha crecido, evolucionado y cambiado sustancialmente desde su creación. No obstante, su misión ha permanecido inalterable en sus más de cuatro décadas de vida: ayudar a las personas con patologías neurológicas, así como a sus familias, a mejorar su calidad de vida.”



los científicos, 7 libros monográficos y diversos capítulos en libros y manuales de neuropsicología. Además, la Unidad ha participado activamente en numerosos proyectos de investigación tanto a nivel nacional como internacional, con el propósito de mejorar la eficacia y eficiencia de las intervenciones terapéuticas ofrecidas a las personas atendidas en el Institut Guttmann. En este contexto, destaca la creación de la plataforma de tele-rehabilitación Guttmann, NeuroPersonalTrainer®, que nació en 2004 como resultado de la investigación traslacional. Esta herramienta permite llevar a cabo una rehabilitación cognitiva intensiva, personalizada, dinámica y siempre supervisada.

Otro aspecto destacable ha sido la organización de cuatro jornadas técnicas, en las que se ha contado con la par-

ticipación de profesionales clínicos de reconocido prestigio internacional en el ámbito de la neuropsicología:

- 2009: Rehabilitación Neuropsicológica Infantil.
- 2010: Avanzando en el Tratamiento del TCE: Abordaje de los Trastornos de Conducta del Traumatismo Craneoencefálico.
- 2012: ReModelando el Cerebro. Rehabilitación Neuropsicológica y Estimulación Cognitiva.
- 2017: Neuropsicología y Escuela: Modelando el Cerebro.

La Unidad de Neuropsicología Clínica del Institut Guttmann ha crecido, evolucionado y cambiado sustancialmente desde su creación. No obstante, su misión ha permanecido inalterable en sus más de cuatro décadas de vida: ayudar a las personas con patologías neurológicas, así como a sus familias, a mejorar su calidad de vida.